

# EL NUEVO SIGLO

Jueves - Julio 20 de 2023



Off the record.

## Off the record

Redacción Política Bogotá Julio 20, 2023 - 06:00 AM



Foto: Cortesía

### Sí se perdieron pesos

Muchas reacciones y réplicas a la renuncia de la ministra Irene Vélez y la afirmación del presidente Petro en torno a que se iba de la cartera sin “que se haya perdido un peso”. El excandidato presidencial y aspirante a la alcaldía de Medellín, **Federico Gutiérrez**, replicó: “Claro que sí se perdió más de un peso, Presidente Petro. **Ecopetrol** perdió valor por las políticas que usted y ella han impulsado. Perderán más de un peso las familias colombianas que tendrán que pagar más, porque ustedes optaron por suspender exploraciones de gas y exponer a Colombia a depender del gas de la dictadura venezolana. Claro que Colombia sí ha perdido mucho en materia energética desde que comenzó su gobierno y usted nombró a Irene Vélez. Ahora Irene se va y seguramente usted nombrará a alguien que continúe la tarea de destruir la seguridad energética de Colombia. Solo espero que reflexione y que no sea demasiado tarde para el país”.

### A pesar de Petro

Y hablando de pesos, otro de los temas coyunturales ayer era la caída persistente de la cotización del dólar frente a la moneda nacional, encaminándose incluso a los \$3.900. El senador del Centro Democrático, Miguel Uribe Turbay, explicó ese fenómeno cambiario, indicando que “esto se llama confianza en las instituciones. La revaluación del peso es el resultado de las decisiones acertadas de las cortes, el fiscal y el Congreso. Es el resultado de la libertad de prensa que expone los escándalos del gobierno. Es el resultado de la salida de los ministros radicales que tienen en riesgo los sectores que representan. A pesar de Petro el peso se está revaluando”.

## ¿Adormecidos?

No cesa la polémica por la posible llegada de médicos cubanos y venezolanos a Colombia. El exministro de Hacienda y analista **Juan Carlos Echeverry** terció en la controversia: "Dice la senadora Clara López Obregón: 'No le metamos ideología a que los médicos venezolanos y cubanos, (que sobran en sus países), vengan a hacer adoctrinamiento y espionaje político. No le metamos política a eso'. En México esto causó indignación. ¿Será que en Colombia nos han adormecido tanto?"

## 436 y contando...

Esta semana precisamente, la prensa mexicana informaba que, a la fecha, 352 médicas y médicos de Cuba ya se encuentran trabajando en 79 municipios de nueve entidades de México. Según el portal [www.capital21.cdmx.gob.mx](http://www.capital21.cdmx.gob.mx), se estima que el 13 de octubre llegarán 84 más al país para hacer un total de 436 especialistas dedicados a atender a habitantes de zonas de alta o muy alta marginación, según informó el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto. Incluso agregó, en conferencia de prensa matutina con el presidente Andrés Manuel López Obrador, que la llegada de médicos cubanos contribuye a cubrir las vacantes que están disponibles desde hace varios años.

## Duras protestas

A mediados del año pasado, cuando el gobierno de izquierda mexicano anunció la decisión de contratar médicos cubanos, los gremios del sector salud protestaron por esa medida, señalando que muchos doctores, especialistas, enfermeros y otros profesionales manitos estaban desempleados y otro tanto recibía muy bajos sueldos tanto en el área pública como privada. Recalaron que no era cierto que se requiriera apoyo externo para mejorar la cobertura del sistema de salud, sino contratar a más personal local.

0 comentarios

[Inicie sesión](#) o [regístrese](#) para enviar comentarios

Suscríbase a la versión digital del impreso

[Publicidad](#)

[Quiénes somos](#)

[Suscripción impresa](#)



Compartir en



Portal desarrollado en Drupal por

